



## Programa de Educación para Padres y Jóvenes

El objetivo del Proyecto Goretti es establecer una comunicación abierta entre parroquias, escuelas, padres y jóvenes de la diócesis para crear un ambiente más seguro para conocer, amar y servir a Dios. La Diócesis de Kalamazoo continúa evaluando, actualizando y refinando el Proyecto Goretti.

Para el año escolar 2025-2026, las parroquias volverán a brindar tiempo para que los padres escuchen y discutan por qué se les pide que participen en la educación sobre un ambiente seguro y aprendan información valiosa que puede ayudar a mantener seguros a sus hijos. Luego, a cada parent se le proporcionará un folleto en papel para los niveles de grado específicos de sus hijos. Esta hoja abordará cuatro temas: Comunicación, Conciencia corporal, Tecnología y Límites saludables. Habrá dos preguntas específicas para cada sección para iniciar conversaciones entre padres e hijos.

Es la esperanza de que los padres vean el valor de este programa, así como que la diócesis esté siempre disponible para cualquier pregunta o inquietud adicional. Después de recibir la información, los padres tendrán la oportunidad de optar por no educar a sus hijos utilizando estas guías de discusión. Todos los formularios se guardarán en los terrenos de la parroquia y se informarán en la Auditoría Anual. Durante el próximo año, se agregarán más material a la página web del Proyecto Goretti ([diokzoo.org/gorettiproject](http://diokzoo.org/gorettiproject)) para proporcionar más información y materiales para que los padres puedan tener conversaciones más profundas.

### Preguntas más frecuentes

#### *¿Por qué les pedimos a los padres que participen?*

- Algunos de los factores principales tanto para prevenir la agresión sexual infantil como para mitigar los efectos son:
  - Sentirse cómodo hablando de emociones y sentimientos con la familia
  - Tener una familia que te apoye en los momentos difíciles
  - Tener un adulto seguro que tenga un interés genuino en ellos
  - Sentirse seguro y protegido por un adulto en su hogar<sup>1</sup>
- Además, la mayoría de los casos de abuso no se denuncian. La mayoría de los niños no denuncian su abuso debido al miedo a que no se les crea, la culpa, autoculpabilidad o el miedo a la ruptura familiar.<sup>2</sup> "Una relación segura entre padres e hijos y un ambiente seguro son probablemente importantes con respecto a la divulgación",<sup>3</sup> "la creencia del cuidador es un aspecto importante del proceso de revelación y la promoción de la protección de los jóvenes".<sup>4</sup> De los que revelan su abuso, "el 40% se lo cuenta a un amigo cercano, en lugar de a un adulto o autoridad".<sup>5</sup> Se ha descubierto que cuanto antes un joven revela la situación de abuso, hay menos efectos psicológicos del abuso, como el trastorno de estrés postraumático o el abuso de sustancias.<sup>6</sup>
- Con el fin de ayudar tanto con la prevención del abuso sexual infantil como para ayudar a crear un entorno para que los jóvenes denuncien casos de abuso sexual o situaciones inseguras, la Diócesis de Kalamazoo se está enfocando en educar a los padres y ayudarlos a tener las conversaciones necesarias con sus hijos. Esto también cumple con la Carta de la USCCB para la Protección de Niños y Jóvenes, artículo 12 que indica la cooperación con los padres y la educación de menores, padres, ministros, empleados y voluntarios.<sup>7</sup> La Diócesis de Kalamazoo se compromete a crear un ambiente seguro en nuestras parroquias, nuestros programas y ayudar a las familias a crear un ambiente seguro en el hogar, al tiempo que promueve a los padres como los principales educadores (es decir, los primeros y más consistentes).<sup>8</sup>

<sup>1</sup> [https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics\\_Reporting.pdf](https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics_Reporting.pdf)

<sup>2</sup> [https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics\\_Reporting.pdf](https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics_Reporting.pdf)

<sup>3</sup> <https://digitalcommons.unl.edu/cgi/viewcontent.cgi?aricle=2005&context=psychfacpub>

<sup>4</sup> <https://digitalcommons.unl.edu/cgi/viewcontent.cgi?aricle=2005&context=psychfacpub>

<sup>5</sup> <https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-All-Statistics.pdf>

<sup>6</sup> <https://www.tandfonline.com/doi/full/10.1080/15374410701279701>

<sup>7</sup> <https://www.usccb.org/resources/Charter-for-the-Protection-of-Children-and-Young-People-2018-final%281%29.pdf>

<sup>8</sup> <http://www.scborromeo.org/ccc/para/2223.htm#:~:text=Catechism%20of%20the%20Catholic%20Church,disinterested%20service%20son%20la%20regla.>

### **¿Esto hará que sea más difícil para la parroquia detectar el abuso?**

- Todos los empleados y voluntarios seguirán asistiendo a la capacitación de Ambiente Seguro proporcionada por la Diócesis de Kalamazoo para adultos que trabajan con niños. Esta capacitación incluye formas de detectar posibles abusos y proporcionar un entorno más seguro. Cuando se denuncia el abuso a un adulto, es principalmente porque se ha establecido la confianza entre el adulto y el niño. La revelación se hace típicamente a los compañeros, luego a los padres o adultos de confianza.<sup>9</sup> Para que el personal de la parroquia sea eficaz en la detección del abuso, debe generar una confianza virtuosa y segura con los jóvenes con los que interactúa y observar las señales de abuso. Si se promueve toda la enseñanza católica, los jóvenes se sentirán cómodos revelando información.

### **¿Por qué no estamos usando las lecciones de VIRTUS?**

- Si bien las lecciones proporcionadas por VIRTUS son extensas y existe una versión que se desarrolla para su uso con los padres, los comentarios han demostrado que muchos padres se sienten abrumados por el contenido y la estructura de las lecciones. Nuestro objetivo principal es establecer un medio para que los padres se sientan cómodos comunicándose con sus hijos sobre estos temas. Cuanto más naturales y conversacionales sean estas discusiones, más efectivas serán. Hemos establecido nuestro propio contenido utilizando expertos y recursos para condensar el material para facilitar su uso y desarrollar preguntas que sean naturales para que los padres se comuniquen.

### **¿Cuáles son los beneficios esperados de este proyecto?**

- El beneficio esperado del Programa de Educación para Padres y Jóvenes del Proyecto Goretti es tener padres educados que estén en comunicación constante y consistente con sus hijos. Nuestra esperanza es que esto conduzca a que menos niños sean abusados, una detección más temprana del abuso y una asistencia más rápida para aquellos que son abusados. Esto debería conducir a una mayor comprensión de todas las políticas diocesanas sobre un ambiente seguro y un ambiente colectivamente más seguro de las parroquias y los hogares. Si bien el 30% de los niños abusados son abusados por familias inmediatas o extendidas, no todos son adultos y la mayoría no son padres.<sup>10</sup> Además, el 40% de los niños son abusados por niños mayores o más poderosos.<sup>11</sup> Si bien estos delincuentes juveniles no tienen tantas probabilidades de convertirse en delincuentes adultos<sup>12</sup>, necesitan asistencia psicológica. Las conversaciones abiertas con los niños en las familias pueden ayudar a prevenir a los delincuentes juveniles y obtener ayuda para los delincuentes juveniles cuando sea necesario para prevenir futuros delitos.
- Crear una relación abierta y una asociación con los padres, la parroquia, el personal de la parroquia y los jóvenes puede conducir a un entorno más seguro con menos oportunidades de abuso y una respuesta más rápida a las situaciones de abuso. Esto conducirá a relaciones más saludables. Esto crea un espacio donde todos pueden venir a Jesús a través de la Iglesia en un ambiente seguro y saludable.

### **¿Qué pasa si los padres optan por no participar?**

- Este cambio en la programación educativa es realmente un cambio en la cultura y llevará tiempo implementarlo. Los padres siempre han tenido la oportunidad de optar por no participar en los programas educativos de los niños y seguirán teniendo esa oportunidad. Todos los padres deben recibir los materiales y la oportunidad de educar a sus propios hijos. Creemos que a lo largo de los años, a medida que cambiamos la cultura, más y más padres desearán ser parte de esta cultura y discusión.

<sup>9</sup> [https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics\\_The-Issue.pdf](https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics_The-Issue.pdf)

<sup>10</sup> [https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics\\_The-Issue.pdf](https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-Statistics_The-Issue.pdf)

<sup>11</sup> <https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-All-Statistics.pdf>

<sup>12</sup> <https://www.d2l.org/wp-content/uploads/2025/02/Child-Sexual-Abuse-All-Statistics.pdf>